

CONDICIONES

Suscripción mensual: Cj. 1.00.
Avisos, cada inserción 25 cts. el centímetro de columna lineal; avisos por meses, trimestres ó años, precio convencional. Avisos en la GUTA COMERCIAL, Cj. 1 mensual. Comunicados, precio convencional; cuando no haya contrato especial, se cobrarán á Cj. 15.00 la columna.
Agentes para avisos en Europa: L. Mayencé y Cia., Rue de la Grange Batelière, —PARIS.

LA PRENSA LIBRE

OFICINA

ADMINISTRACIÓN,
Esquina de la 1ª Av. y Calle 20 diagonal á la oficina del Correo Apartado de Correo: N° 578.

TALLERES

Los de la Imprenta de Vapor de Alfredo Greñas, Calle 2, números 297 á 331, 150 varas al Norte de la Oficina telegráfica.

DIARIO DE LA TARDE

AÑO XVI

San José de Costa Rica, A. C., miércoles 28 de junio de 1905

N° 5,167

LICENCIADO DON CLETO GONZALEZ VIQUEZ CANDIDATO DEL PARTIDO NACIONAL

R. JIMENEZ NUÑEZ J. JIMENEZ NUÑEZ
Médico-Cirujano Cirujano-Dentista
OFICINA
—Antiguo despacho del finado Dr. Gerardo Jiménez—
7ª AVENIDA, FRENTE Á CATEDRAL

Tienda de novedades DE MANUEL ROMERO

Han llegado nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: *Lo bueno, y lo útil, unido á lo elegante*, y sostiene su sistema de **PRECIOS MODERADOS**, siendo los más bajos de plaza en relación con los artículos.

Pe-fumes—Artículos para hombre—Novedades

CERVECERIA TRAUBE
LAGER BIER Cerveza Negra LAGER BIER
Marca Estrella
<BEST STOUT PORTER>

Ferrocarril de Costa Rica NORTHERN RAILWAY COMPANY

AVISO

Se avisa al público que desde el primero de julio próximo en adelante, la Northern Railway Company se hará cargo de la administración y explotación del Ferrocarril de Costa Rica.

Los trenes diarios de pasajeros números 4 y 5 entre San José y Limón correrán entre Limón y Zent por la vía de la Northern Railway, quedando suprimido el actual servicio de pasajeros en ese trayecto y entre Zent y Chirripó.

Los demás trenes en el Ferrocarril de Costa Rica correrán de acuerdo con el itinerario vigente y las tarifas de fletes y pasajes serán las mismas hasta nuevo aviso.

MINOR C. KEITH,
Presidente Northern Ry. Co.

R. E. BRONGER,
Administrador F. C. C. R.

San José, 18 de junio de 1905.

15—2

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el Sr. Consul de los E. E. U. U. en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.

San José, mayo 4, 1905.

p. p. UNITED FRUIT CO., COSTA-RICA DIVISION.

B. Scheppe, Admor.



.. LA .. LEOPOLDINA "INTERNACIONAL"

La más artística Novedad de la Estación.

ESTILO ABSOLUTAMENTE NUEVO.

Este admirable estilo de Leopoldina es de hilo de oro enchapado de la más superior calidad, tejido filigrana exquisitamente pulimentado, que produce el más bello efecto, siendo además plegadizo y de larga duración. Todos los tejidos son sólidos y resistentes y formados con oro labrado. Durante un corto espacio de tiempo, incluiremos con cada orden que se nos dirija, sin cargo alguno extra.

Una bellísima piedra real de hermosa entalladura.

El precio de esta Leopoldina, enviada por correo en paquete certificado al recibirse su importe, es de

\$2.50 oro americano.

NUEVO PRECIO DE LA

"LITTLE COMFORT"

Máquina automática de Coser á Mano.

\$4.00 cada una.

La Máquina "Internacional," exactamente igual á la "Little Comfort," excepto en que no tiene la cadena ligadora y su velocidad es un poco más lenta. Precio, \$3.00 cada una.

THE INTERNATIONAL COMMERCIAL CO.

15-25 Whitehall St., New York.

Pídanse nuestra último Catálogo de Novedades.

Botica Oriental

LA PRENSA LIBRE

Organo oficial del Partido Nacional

EDITOR

Jenaro Castro Méndez

ADMINISTRADOR

F. VIQUEZ S.

BUSCA, BUSCANDO

Como la realidad se obstina con cierta frecuencia en demostrar que lo más inverosímil puede ser un hecho verdadero, háse producido recientemente en Usseau, pequeña localidad francesa, un suceso que bien merece ocupar un puesto de preferencia en los anales de lo más increíble y hasta de lo más absurdo. Refiérome al asedio, durante ocho ó nueve días consecutivos, de una casucha en la cual se había encerrado y parapetado un hombre, un solo hombre, un viejo de setenta años; asedio para el que se han movilizado.....¡setecientos guerreros!.....setecientos soldados de gendarmería, infantería de línea é ingenieros; setecientos militares mandados por sus correspondientes oficiales, sus respectivos jefes y un general; ¿verdad que eso parece fenomenal, inverosímil, imposible?.....Pues lo más colosal está en que esos setecientos hombres que sitiaban á uno solo, han tenido que apelar á la melinita para destruir el casuchón, sorprendiendo con la explosión al enemigo dormido y obligarle á escapar á través de los

campos y refugiarse en un sitio en donde por fin se le pudo capturar.

Merecen explicarse los orígenes y las principales fases de tan épico suceso.

En un término que abrigaba rancios resentimientos con un su vecino, le disparaba hace algunos días un escopetazo, hiriéndole de alguna gravedad. Una vez cometida su fechoría se encastilló en la pobre casucha que habitaba, anunciando que estando provisto de armas, municiones y víveres, no se rendiría ni á Cristo padre, y que haría fuego contra cuantos es aproximasen á su fortaleza.

Y tal dicho, tal hecho. A unos gendarmes que en cumplimiento de su deber se acercaban á la casa, Roy los escopetó lindamente hiriendo, según creo, á un par. También salieron heridas dos personas más que se encontraban bajo el radio de acción del fuego de la fortaleza.

Y entonces empezaron los apuros, las dudas, las cavilaciones, los propósitos los planes, de ataque, tan presto adoptados como desechados, las deliberaciones, los consejos de guerra, las juntas mixtas de elementos militares y civiles. Uno tras otro fueron llegando á aquél pequeño teatro de la guerra, á aquel Port-Arthur en miniatura, el sub-prefecto de la región y el prefecto del departamento, el fiscal, el juez de instrucción y oficiales y jefes de todas armas. Y fué también el general de división, y cuando después de ocho días de espera, vieron las autoridades con 700 soldados á sus órdenes, y vieron que Roy no manifestaba intento alguno de capitular, preguntáronse indecisos: —Bien, ¿y ahora qué se hace?

Ante este problema magno, los más intrépidos rascábanse la cabeza. Claro está que si los oficiales hubieran dicho á sus subordinados: "Hay que tomar esa cabaña al asalto", los soldados no hubiesen puesto el menor reparo. Pero los oficiales no querían exponer á sus hombres á la puntería de un loco, cuya amenazante silueta, se vislumbraba á veces, en rápidos momentos, tras las ventanas del granero. A todo eso, la expectación y la ansiedad pública crecían en enormes proporciones, la vida normal de la pequeña población estaba interrumpida, muchos habitantes no se atrevían á salir para sus acostumbradas faenas agrícolas, ó sólo lo hacían dando un gran rodeo para evitar la posibilidad de un balazo; de distintas partes de la provincia y hasta de fuera de ella llegaban día tras día gentes curiosas atraídas por el rumor de un tan peregrino suceso, de que todos los diarios de Francia hablaban con gran minuciosidad de detalles; los

rotativos todos de París mandaban allí á sus enviados especiales con encargo de telegrafiar detalladamente... y ese demonio de Roy sin querer rendirse.

—Pues señor, ya sería hora de acabar de una vez con una situación eminentemente desairada para todos nosotros—dijo el prefecto al quinto ó sexto día de sitio.

—En efecto—opinaron los funcionarios administrativos—estamos representando aquí un papel muy....

—Muy ridículo; en especial nosotros—gruñeron los señores del ramo militar.

—Me parece que lo mejor que podemos hacer es emplear....la artillería—añadió el prefecto.

Los oficiales se miraron estupefactos. El pensamiento de cañonear una pequeña y miserable vivienda campesina para dominar la resistencia de un solo hombre; de un setentón, les parecía verdaderamente un *peu trop fort*.

Pero el funcionario gubernativo prosiguió, enamorado de su proyecto.

—Sí, creo que tengo una gran idea. Hoy mismo voy á telegrafiar al ministro para que autorice el envío de una batería.

Y así lo hizo. Pero, según parece, el Gobierno no quiso acceder. El caso es que enviar seis piezas de artillería para desalojar á un ex-guarda término de sus posiciones, tenía algo de extraordinariamente *cocasse*. Entonces, después de maduras deliberaciones, se resolvió emplear la melinita. Un soldado de ingenieros se acercó una noche, muy calladito hasta la atracada puerta de la casucha, colocó la carga, debidamente calculada, del terrible explosivo, á la cual adhería una mecha muy respetable,—como que tenía 800 metros de largo,—y se retiró luego con el mismo sigilo hasta las líneas del campamento, y entonces una multitud palpitante y silenciosa esperó que el general comandante en jefe del ejército sitiador diera la orden de fuego. Había allí, además de los 700 soldados desplegados en cordón de sitio, de seis á siete mil espectadores, entre indígenas y forasteros. Aquel día los trenes habían desembarcado en las estaciones más próximas, un gran número de viajeros, venidos para presenciar el sensacional ataque; en los caminos cercanos á Usseau, más de 200 automóviles y carruajes de toda clase aguardaban entre las sombras de la noche el desenlace del drama. Únicamente Roy, el héroe de la fiesta, descansaba tranquilo y sosegado, durmiendo con el sueño de los justos y de los fuertes, sin sospechar que para obligarle á rendirse iban á emplearse tantos recursos.

Llegó el momento psicológico, explotó la melinita, se desplomó al suelo, hecha escombros media casucha, despetó bruscamente el guarda términos—¿quién no despierta en casos semejantes?—saltó rápido por una ventana exclamando: *Ah! les cochons!*.....corrió á esconderse ó mejor dicho, corrió sin saber á donde, por el campo, hasta que cayó sin sentido en unos sembrados, en donde, media hora después, al despuntar el alba, le descubrieron unos labradores.

Y entonces ocurrió un nuevo episodio que da una singular idea de la nobleza y de la intrepidez humanas. Aquellos hombres que habían temblado durante ocho días ante un individuo solo, sin atreverse á aproximarse á más de 500 metros, cuando le vieron caído, indefenso, medio muerto por la conmoción sufrida, se precipitaron sobre él, se pusieron á pegarle y á cocearle. Sin la oportuna aparición de los gendarmes, el septuagenario habría sido lynchado en toda regla.

Y ahora juro y perjuro que, de hoy en adelante no he de negar el menor crédito á los más portentosos y extraños relatos que acerca de asedios heroicamente resistidos por los asediados, registra la historia. Si alguna vez dudé, poniendo en cuarentena lo relatado ya no volveré á dudar, aceptando como muy posible y muy exacto todo cuanto he leído y siga leyendo, por raro y prodigioso que parezca. Cuando en pleno año de gracia de 1905, ocurre lo que acaba de ocurrir en Usseau, todo puede aceptarse, sin beneficio de inventario.

JUAN BOSCON.

LOS PEQUEÑOS

Nos referimos á "El Heraldo" y á su colaborador Prometeo (M. Q.) Y sin reserva lo decimos así y con franqueza vamos á probarlo.

Cloacas, cañería, ley de licores ¡vaya por Dios! con esas armas que esgrimen, no ya los enemigos del Partido Nacional, sino todos los que no tienen otras que esgrimir contra el Licdo. don Cleto González Víquez, que no presenta flanco vulnerable, ni público ni privado, por donde poder atacarle. La personalidad del candidato del Partido Nacional es tan digna, tan elevada, que forzosamente hay que recurrir á argucias bajas, á pequeñeces miserables de envidiosos ó de despechados para procurar herirle. Y eso hace "El Heraldo" amparando artículos como el que suscribe ese Prometeo á quien probablemente el buitre de su conciencia le está royendo las entrañas.

Insidiosamente dice que "esos contratos para el arreglo de la deuda exterior que han sido llamados" abominables "por diputados de la talla de don Ricardo Jiménez y don Pedro Pérez Zeledón, gozan de todas las simpatías de don Cleto, quien no solo no las oculta, sino que las recomienda á sus amigos del Congreso. Esa negociación con Speyer y C^a cuyo texto aún no conocen los costarricenses, está concebida en los términos más onerosos y hace perder á Costa Rica su soberanía por cincuenta años."

Prometeo (M. Q.) falta á la verdad y falta probablemente á sabiendas. Ya que tan enterado está del criterio de D. Cleto González Víquez en ese asunto, debe saber, y sin duda lo sabe, que este distinguido hombre público ha opinado con el Gobierno en juzgar el contrato. Su opinión quiso ser conocida por el Gobierno y don Cleto rechazó—pues de otra suerte no podía ser—aquellas cláusulas duras y aquellas condiciones onerosas y denigrantes para Costa Rica, que todo costarricense rechazaría. Hasta ahí pudieran llegar las aberraciones de la pasión, si es pasión la que las dicta y no otro sentimiento mucho más bajo y ruin. Hasta ahí podría permitirse á los enemigos de don Cleto González Víquez que llegasen: pero que se atrevan á suponer: mejor dicho, que quieran hacer suponer á los demás, que el candidato del Partido Nacional, no ama á su patria y que no sabe defenderla de los amañeros con que se quiere herirla, ni Prometeo lo cree, ni nosotros hemos de tolerar que lo diga sin nuestra muy enérgica protesta.

El contrato con la casa Speyer y C^a, ha sido rechazado por la forma poco digna para Costa Rica en que se formuló: y ese contrato dista mucho de ser lo que el Gobierno quería y solicitaba. Los señores diputados han sido enterados oficiosamente de ese contrato como también ha sido oficiosamente consultado don Cleto González Víquez para que emitiera su juicio. Y los señores diputados, y el Gobierno y el señor González Víquez han coincidido en su opinión al rechazarlo. Ya ve pues, Prometeo, cómo recomendaba don Cleto sus simpatías por el contrato á sus amigos del Congreso.

Cuanto al *Heraldo* al permitir que en sus columnas se trate y en la forma que se trata ese asunto, ha olvidado que tiene el tejado de vidrio y que fué su candidato el Benemérito don Bernardo Soto quien suscribió el contrato con Mr. Keith obligado por las circunstancias. Esas mismas ú otras parecidas, tal vez más apremiantes, indujeron al Gobierno, á lo que creemos, á buscar en condiciones aceptables la solución de algún problema que no sabemos, ni sabremos nunca, como sería resuelto por don Bernardo Soto. Tal vez este aleccionado por la indiscutible experiencia y la segura práctica que le proporcionó su paso por el poder, hubiera prescindido del carácter moralmente lesivo del contrato con la casa Speyer, no fijándose más que en el fondo de necesidad que el mismo entrañaba. Tal vez, de ser consultado y en virtud de hábitos adquiridos, hubiera bajado la cabeza ante la semi-imposición por no percibir otra salida. Eso hubiera podido ser posible. En cambio don Cleto González Víquez, cuyo carácter recto é independiente no creemos que pueda negar ni *El Heraldo* ni *Prometeo*, opinó por que fuera rechazado el contrato por pesar más en su ánimo la dignidad nacional que la posibilidad de otros extremos.

Rectifiquen, pues, el periódico y el articulista si quieren ascender algo en el concepto público elevándose algunos grados en su temperamento moral.

La hoja eclesiástica de La Unión demócrata

Veinte y siete señores sacerdotes suscriben en comunidad la parte de una hoja repartida por la *Unión Demócrata* que lleva la siguiente antefirma:

"Los infrascriptos sacerdotes católicos, en uso de nuestros derechos de ciudadanos, nos adherimos con todo el fervor de nuestra alma de pastores al partido de "La Unión Demócrata" que proclama la candidatura del eximio ciudadano Licenciado don Ezequiel Gutiérrez.

Junio de 1905.

El padre Juan de Dios Trejos, añade á la anterior antefirma ó declaración, esta otra por su

cuenta. "Persisto en la misma doctrina que expuse en mi hoja suelta titulada *Ellos allá y nosotros acá*."

El señor cura de Alajuelita, don Juan Garita, también hace su adición diciendo: "Declaro que no pertenezco al pretendido número de los 43 cletistas que dice el P. Mayorga."

Los 29 sacerdotes mencionados se concretan, por lo que hemos expuesto y ellos dicen, á manifestar sus simpatías y adhesiones al partido que estiman más conveniente á sus intereses sacerdotales. El P. don Manuel B. Gómez cura de Palmares vá un poco más allá y antes de estampar su firma escribe esta manifestación aclaratoria:

"Por ser miembro de una liga abstencionista fundada en Palmares no puedo, en virtud del compromiso contraído, adherirme á ninguna candidatura; sin embargo, esto no obsta para que manifieste con la sinceridad y con la franqueza de sacerdote y con toda mi alma y fe religiosa, que "La Unión Demócrata" y su Candidato el Lic. don Ezequiel Gutiérrez son de todas mis simpatías, siendo el único partido político en que puede militar el católico, sin faltar á los deberes que tiene como tal."

No serán muy serios los compromisos abstencionistas contraídos por el señor presbítero don Manuel B. Gómez, cuando de manera tan manifiesta los quebranta afirmando que, los católicos que no militen en *La Unión Demócrata* faltan á sus deberes como tales.

Pero no es solo sus compromisos abstencionistas los que infringe el señor Gómez, sino también la constitución del Estado que en su reforma de 21 de mayo de 1894, dice "que no se podrá en ninguna forma hacer propaganda por los clérigos ni seglares invocando motivos de religión ó valiéndose como medio de las creencias religiosas del pueblo"; y entendemos, nosotros como en toda cualquiera, que la hoja suelta aconsejando y aun amenazando en sentido religioso, cae de lleno dentro de los sistemas de propaganda que la constitución prohíbe.

El señor presbítero Gómez, tal vez ha olvidado esa prescripción constitucional, y por si así fuera, nosotros muy gustosos se la recordamos.

REVISTA DE LA PRENSA POLITICA

LA REPUBLICA

(Junio 28)

Si todos los jefes de los partidos están de acuerdo, y no pueden menos de estarlo, en que la propaganda se haga culta y decente, y con el debido respeto al orden y á la ley, no vemos el por qué insiste el corresponsal del colega en Cartago en protestar contra la disposición del Gobierno que tiende á hacer más eficaz ese empeño laudable de los jefes de partido. ¿Será que hay algunos oradores que no tienen otros medios de persuasión que la injuria y la calumnia, y por eso se disgustan con quien les impide el uso de tan limpias armas? Por lo demás, si bien es cierto que los delitos no pueden ser juzgados sino por tribunal competente (como dice el corresponsal) también es verdad que la policía tiene deber de evitarlos, y no sería cuerdo que se cruzara de brazos en presencia de una persona que está injuriando á otra, á pretexto de que el hecho debe ser juzgado por la Sala de Casación: la policía previene é impide el delito, esa es su misión; y

los tribunales la juzgan y castigan; esa es también su misión.

EL DÍA

El *Licenciado Equis*, refiriéndose á la manifestación del domingo, parece muy satisfecho de ella, sin que acertemos el por qué, aunque sí se adivina. Lo curioso del caso es que del resultado de la manifestación deduce que el Licdo. don Cleto González Víquez, "no puede conter sino, con el 20% de los votantes del país". Eso de resolver una ecuación con simples incógnitas tiene bemoles. Porque á punto fijo no se sabe con cuántos votos pueden contar don Bernardo Soto y don Tobías Zúñiga y la Unión Demócrata, es decir, hay en el problema cuatro incógnitas.

Otro argumento sin punta hace el *Licenciado Equis*. "Si el candidato del Partido Nacional, — dice el, — después de la oposición que se le hace (le hacen unos pocos bullangueros y nada más) llegara á la Presidencia, deseo de probar á la Nación de cuanto es capaz, "nos metería en más calamidades financieras de las que nos legó don Rafael Iglesias".

¿Y en qué se funda esa suposición? El *Licenciado Equis* lo dice muy frescamente: "depauperado como está el país, sería criminal todo lo que se hiciera que no fuera fomentar la inmigración, etc. etc."

Ese modo de *raciocinar* tiene todos los encantos de la originalidad.

EL DERECHO

Asegura que "según cálculos imparciales la manifestación política del domingo "fué mucho mayor que la que en 1889 se hizo á don José Joaquín Rodríguez y mucho mayor que la que algunos años más tarde hizo la *Unión Católica*."

Está muy bien que el colega calcule á su guisa y que á través del tiempo quiera hacer comparaciones que no tienen una base racional y firme. Pero ¿por qué trata de imponer su opinión á otros que también tienen el derecho de hacer cálculos? ¿Por qué se irrita con *LA PRENSA LIBRE* por haber dicho que el número de manifestantes llegaría á unos seis mil, y que es de suponer que ellos comprendan todo el partido fernandista? Por ese pecado (un imaginario error de cálculo) pone *El Derecho* á este diario como un trape: le dice "diario en alquiler", "sin un átomo de patriotismo", y todavía busca otra palabra (¿cuál será?) para "enviarle á *LA PRENSA LIBRE*", pero esa palabra, "impide proferirla la cultura". Y sin embargo, dice el escrito, á ese mismo respecto: "el cletismo falta á la verdad con descaro, el cletismo es una mentira, no honra á Costa Rica."

Todo eso nada más que por no poseer la precisión de cálculo de *El Derecho*, que así, á ojo de buen cubero, hace llegar los manifestantes de diecisiete mil á veinte mil.

No hay duda que si suben al poder esos señores tan bravos, ya nadie, sino ellos, podrá hacer siquiera cálculos mentales, ¿Qué modo de entender la libertad, la tolerancia, el respeto á la opinión ajea.

EL HERALDO

También se viene enfurecido, según parece por que se dice por ahí que don Rafael Iglesias

es sotista, y que interviene en el manejo político de ese partido. "Por eso solamente" echa por aquella boca que Dios le dió (al colega) verdaderas andanadas de bilis:

"No nos preocupamos (*El Heraldo habla*) por los insultos mezquinos y los cargos mentirosos que diariamente nos lanza el Partido que va distinguiéndose por su poca escrupulosidad y su ninguna sinceridad... Ni contestamos, no, á los desahogos de ciertas plumas cortadas con el tarjador de la vileza... Véase, pues, como inventa calumnia sin razón ni fundamento, el Partido que no siente vergüenza al conquistarse así, á la luz meridiana el título de mentiroso."

El Partido Nacional, en cambio, cuando los demás le han dicho y repetido que está maneado por don Rafael Iglesias, se ha contentado con hacer una declaración oficial en sentido negativo de la especie. El Partido Nacional comprende que esos furros de chicuelo voluntarioso de nada sirven sino es para divertir á los espectadores.

—[o]—

INVITACION

La Directiva del distrito de Catedral, invita á todos sus partidarios á una reunión que tendrá lugar el jueves 29 del mes en curso á las siete de la noche, en el local de costumbre, 100 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

Se suplica asistir á esta reunión para dar mayor lucidez al acto, por estar invitado para esa noche nuestro candidato, Licenciado don CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ.

La Directiva.

San José, junio de 1905.

Teatro Nacional

JUEVES 29 DE JUNIO

DOS ESCOGIDAS FUNCIONES

Matinee á las 2 p. m. en punto

Los Madgyares

Lunetas y butacas.. Ct. 1-00
Galería..... " 0-25

FOR LA NOCHE

Las dos Princesas

Próximamente beneficio de la 1^a tiple Sra. Carlota Millanes.

Crónica mundial

Noticias cablegráficas

LODZ, 26.—Los mismos muchachos se contagiaron del espíritu revolucionario, pues frecuentemente se vieron besar la bandera roja y se oyeron jurar que estaban listos á morir por la libertad. Una joven judía subió á un cajón en la plaza y dirigió se á la inmensa concurrencia. De improviso la policía le hizo descargá cerrada y la joven cayó muerta. El viernes las calles parecían campos de batalla. Las casas estaban defendidas con barricadas, formadas de tabloncillos y colchones. Por toda la ciudad se oían disparos á los socialistas, quienes fomentan con energía la agitación entre los soldados, dis-

tribuyéndoles proclamas y folletos revolucionarios pero sin efecto. El conflicto renovóse esta noche. Los cosacos roban á los muertos sus alhajas y dinero. Un fabricante de apellido Neumanns, fué muerto por los hielguistas.

LONDRES, 26.—Parece que Kitchener considera inevitable la gran lucha con Rusia por posesión de la India. Pronuncia del todo ineficaces y anticuadas las actuales disposiciones para la defensa de la India. Estos son los puntos más salientes de su informe.

Muéstrase mucho interés en el libro azul que contiene pormenores de la reciente controversia entre Kitchener y Lord Curzon y el consejo de la India, lo cual arregló el gobierno dando á Kitchener extendidos poderes en el sentido que él deseaba. En su importante informe dirigido al Gobierno, Kitchener habla de la manera más clara en su denuncia del indefenso sistema que existe en la India el cual no se ha cambiado desde la época del motín, estando organizado para tiempo de paz en vez de para hacer frente á una gran guerra. Dice que el sistema implica interminables discusiones y causa enormes gastos con inadecuados resultados. Este párrafo llama mucho la atención: Lentamente pero á paso seguro, los desiertos del Asia Central que antes se creían impenetrables han sido invadidos por una gran potencia europea. Ya están atravesados por un ferrocarril cuyas vías tienen solamente una significación y tenemos toda indicación de que nuestra vecina del N. se alista para el conflicto en que tendremos que luchar por nuestra existencia. En conclusión Kitchener cita el Japón como ejemplo de lo que se puede hacer adoptando vías todas enteramente modernas en la administración del ejército. Mientras las desastrosas consecuencias que han sufrido los rusos pintan el revés del cuadro, indica el peligro de titubear en romper los lazos que nos atan á métodos anticuados y de tolerar defectos confesados. El virrey y el consejo de la India criticaron severamente las opiniones expresadas por Kitchener para reorganizar en todo lo esencial el sistema militar de la India. En presentar á la Cámara el presupuesto de la India, Mr. Braderich dijo que lo consideraba su deber pedir á la Cámara autorización para aumentar los gastos del servicio militar en la suma de 2.000.000 de libras esterlinas más ó menos. Manifestó que la razón principal para las fuerzas militares así como están organizadas es defensa de la India. El plan de Kitchener es formar nueve divisiones en tiempo de paz y de guerra y aumentar la fuerza expedicionaria de 80,000 á 140,000. Su propuesta de gastar 10.000.000 de libras esterlinas á que el Gobierno Imperial ha dado su aprobación provisional; tiene por objeto el completo equipo de nuevo del ejército expedicionario y artillería de la India.

LONDRES, 26.—El vapor inglés Ikhona fué hundido el 5 por el crucero ruso Terek. La tripulación desembarcóse esta noche en Singapore.

TOKIO, 26.—Se anuncia oficialmente lo siguiente: "El enemigo que ocupaba la al-

tura al noreste de Manshan-chentzu, fué desalojado el jueves. Una parte de la fuerza que ocupaba las colinas de O. C., ofreció terca resistencia, pero la posición se tomó al asalto. Otra fuerza fué completamente desorganizada por un movimiento volcador. La fuerza rusa ascendía á 3,000 con varias piezas de artillería. Sus pérdidas no bajan de doscientos; las nuestras insignificantes.

BERLIN, 26.—La situación ha mejorado; ciertas negociaciones continúan en espíritu conciliatorio. Marcha de oficiales del Estado Mayor General salió el sábado para Alsacia. No era sino el viaje acostumbrado de inspección. Von Buellord recibió á Behourd. La prensa muéstrase impaciente con la actitud de Francia. El Lokal Anzeiger opina que pronto concluirán las negociaciones. Si fracasase la conferencia no implicaría la derrota de Alemania.

KIEL, 26.—Hoy embarcáronse bordo del Meteor, en calidad de huéspedes del Kaiser el Príncipe Titel, el Príncipe Monaco, los almirantes Koeser, Fischer, Sir John Baird y señores Riggs y Robmson.

PARIS, 26.—El Corresponsal del Eco de París en San Petersburgo, avisa que están completos los preparativos para la movilización en distrito militar de San Petersburgo. Se examinaron médicamente á cuarenta y ocho mil reclutas. Escogieron veinte mil que se despacharon á la guerra.

MOSCOU, 26.—Mañana se hará enfrente del Kremlin una manifestación pública por el triunfo de armas de Rusia. Participará en eso todo el clero de esta ciudad. Se expondrán todos los símbolos, santos y reliquias.

SAN PETERSBURGO, 26.—El Gobierno ruso suplicó al Ministro francés en Tokio, de protestar al Japón contra la apresada del vapor hospital Orel.

TOKIO, 26.—Los japoneses expulsaron á 3,000 rusos de Harlung Chung y ocuparon Naushanchentze. Bajos japonesas 19; rusas 300. Maushanchentze considérase llave de Harlung Chung.

LODZ, 26.—Demolición de barricada necesita operación de zapadores quienes tuvieron que trabajar bajo lluvia de fuego de revólveres y piedras tiradas de ventana vecina; causó esto grandes pérdidas á la tropa; tuvieron que lanzar cuatro regimientos para tomar barricadas que fueron ocupadas á las 4 p. m. Calcúlase en 200 ó 300 el número de obreros muertos; de soldados 60.

VARSOVIA, 26.—Los revolucionarios acumularon gran cantidad de bombas que se esperan emplear contra cosacos é infantería.

SAN PETERSBURGO, 26.—El Emperador aprobó la recomendación de los ministros, relativa á la revisión de leyes para el Gobierno de judíos. Opínase que sería perjudicial á los intereses del resto de la población, conceder á los hebreos igualdad legal, pues témesese que pudiera motivar ebullición de masa, popular. Así es que se deja la revisión de leyes á la próxima asamblea representativa.

MADRID, 26.—Un incendio en Villagarca, destruyó el Circo de madera; están detenidos todos los individuos de quienes se sospecha ser autores del incendio. En la iglesia de Porriño, la gente esperaba el cura para que celebrara la misa; fueron á buscarle y encontraron el

cadáver yaciendo en un charco de sangre.

LONDRES, 26.—El hecho más importante de los acontecimientos de esta semana, ha sido el completo fracaso de tentativa de parte de Alemania de enagenar á Francia de Inglaterra. Hubo momentos, cuando el temor de los franceses de una invasión amenazada, causar pánico en dicho país y obligarle á ceder todas las demandas alemanas. Por medio de la prensa, la sociedad y demás papeles públicos, se trató de convencer al pueblo francés, que Inglaterra quería hacer uso de Francia contra Alemania. Fué necesario que Inglaterra contrarrestara es te ataque con los argumentos más poderosos y francos. Hay razón para creer que se pusieron sin reserva á la disposición de Francia todos los recursos del imperio británico, caso que en resistencia á demandas alemanas diera por resultado la guerra.

PARIS, 26.—La cuestión con Alemania excita al pueblo. En los círculos militares discútese la guerra, estúdiáanse fuerzas de ambos países. En círculos oficiales considérase delicada la situación, pero no alarmante. Algunos sostienen que Rouvier apoyado por Inglaterra, asumirá actitud enérgica. Coméntase favorablemente el sincero proceder de Inglaterra. A pesar que la actitud de Alemania es más conciliadora se reconoce que su objeto principal es destruir el "Entente" franco británico. Rouvier acepta la conferencia, pero no discutirá puntos de arreglos y convenios con Inglaterra y España. Diarios favorables á "Entente" contra insidias de Alemania. En los círculos militares londonenses, se duda que el Kaiser se atrevería á romper pase por el mismo pretexto.

(Día 28)

PARIS, 27.—Los diarios y hombres públicos disertan libremente sobre el probable resultado del conflicto entre Alemania por una parte y Francia é Inglaterra aliados por otra. Entre todo lo que se ha publicado, no hay nada más alentador que un notable artículo de la pluma de Delafasse, uno de los más hábiles Diputados conservadores de la oposición. Hace notar que una guerra entre Francia y Alemania, no podría dilatar muchas semanas, y daría por resultado la destrucción de su armada y comercio por bloqueo inglés. Durante unos pocos días la actitud de Francia ha cambiado completamente. En vez de creer que el Kaiser está resuelto á forzar un rompimiento, duda mucho que se atreviera á arriesgar un conflicto contra las dos potencias. Las postestaciones de amistad de parte de Alemania, y la propuesta de una alianza franco alemana que se oyeron cuando se creía que Francia estaba á punto de ceder á todo lo que se le exigía, no encontraron ningún eco en parte alguna, pues tal combinación, según opinión de franceses, no reportaría provecho alguno. Francia pronto daría á Alemania la posición dominante en Europa.

BERLIN, 27.—La respuesta de Alemania á la nota de Rouvier, será más ó menos lo siguiente:

"Alemania demanda á Francia un programa muy definitivamente trazado con respecto á Marruecos. No obstante esto, Alemania desea llegar á un arreglo, y propone que los dos países arreglen cada punto de la cuestión Marroquí, separadamente según estipula la convención de Madrid. Comercio costero y la cuestión límites por ejemplo, serían discutidos separadamente. Las futuras cuestiones se arreglarían á medida que se presenten. Si

Francia acepta este plan, Alemania está dispuesta á abandonar su demanda por una conferencia.

S. PETERSBURGO, 27.—El vapor británico Ikhona, fué hundido por el crucero ruso Terek, el 5 de junio, á 150 millas al norte de Hong Kong. La tripulación desembarcóse en ésta del vapor holandés Perlak, que fué encontrado por el Terek, el 19 de junio.

El Ikhona llevaba una carga de arroz y la correspondencia de Rangast á Yokohama.

CONSTANTINOPLA, 27.—Anúnciase que el Sultán hállase enfermo.

NEW YORK, 27.—Con intervención de todos los cónsules y vice cónsules centro y sudamericanos, trátase de fundar un club hispano americano en la esquina Broadway y Wall Street. Vendióse un terreno de 30 pies por 34 dollars la pulgada.

WASHINGTON, 27.—Casimiri y Takahira dijéronle á Roosevelt que no había armisticio. Ninguno quiere iniciarlo. El Japón no quiere perder las ventajas estratégicas.

PARIS, 27.—El cabezudo Kaiser quiere la victoria diplomática y suprimir la Francia; poco le importa Marruecos.

BERLIN, 27.—Dice Nordensche que la nota de Rouvier es oscura respecto á la conferencia. El National Zeitung recuerda á Francia que el conflicto armado no se decidiría en un tráfalgar sino en campos franceses y alemanes.

WASHINGTON, 27.—Roosevelt con el objeto de cortar el boicoteo chino de comercio americano, ha dado orden de liberalizar la ley de exclusión de chinos.

S. PETERSBURGO, 27.—Las conferencias de paz comenzarán á principios de agosto. Las negociaciones caminan muy despacio. Dice el Russik Invalid que Kuroki tiene 120 mil bayonetas, Oku 115 mil, Nogi 90 mil, Nodzu 50 mil, y Kawamura 80 mil. El representante del Novoe Vremya en París entrevistado por un diplomático japonés, dice éste que las exigencias japonesas son moderadas y aceptables. Desea la paz, pero la situación financiera permítele continuar la guerra.

S. PETERSBURGO, 27.—Avisa Linevitch al Czar que la posición no ha cambiado. Los japoneses adelantáronse al Este del ferrocarril. Los cosacos retiráronse. El martes ocupamos el camino de los mandarines. Los japoneses avanzaron hasta Gujiche. Nosotros nos retiramos á Liaonjo. Continúo la escaramuzas, adelantando y retirando nosotros y ellos.

PANAMA, 27.—En los alrededores de ésta hubo un caso fatal de bubónica entre los tripulantes del vapor inglés Chile.

WASHINGTON, 27.—Loomis también lleva misión de estudiar las reformas en el servicio diplomático. Los diarios sorprendidísimos por la misión. Dice el Evening Post que el nombramiento de Loomis constituye un insulto á Francia y á la decencia política americana.

PARIS, 27.—Acaba de tener lugar en ésta un interesante juicio. Un individuo después de asesinar á su querida intentó vanamente suicidarse. El defensor hizo calurosa defensa leyendo patética poesía sobre el amor, escrita por el acusado. Jurado por voto unánime, se le absolvió. Ahora el Vizconde Borrelli escribe á diario anunciando ser el autor de la poesía que se

publicó en Gaulois hace tres años, y reclamando felicitaciones por la absolución:

INDIANÓPOLIS, 27.—En la conferencia nacional de Old German Baptist, acordóse que los miembros suspendan el uso del teléfono por ser obra diabólica, cuyo uso la Biblia no condena.

N. YORK, 27.—El Gobierno japonés tiene depositados en 20 bancos neoyorkinos 75 millones de pesos, saldo de sus empréstitos.

MADRID, 27.—Se ha nombrado Presidente del Consejo á Alejandro Gróizard; Subsecretario de Justicia Barroso, Director de Comisiones Duque de Bavones, y Dirección Penal Vicente Pérez.

PARIS, 27.—La nota de Rouvier ha convencido á todos de la correcta política de Francia con respecto á Marruecos, no se espera que la propuesta de Alemania de celebrar una conferencia internacional obligue al gobierno francés hacer como se entiende ha hecho ciertos convenios con otras potencias respecto de Marruecos, las cuales no puede someter á la revisión de la conferencia pues estos convenios no importan á un 3º y débense considerar finales á irrevocables. El entente anglo francés y la convención franco española dejarán hasta cierto punto á Francia mano libre respecto á su política en Marruecos. Dentro de los límites de estos arreglos nada más puede el gobierno francés negociar con Alemania. Las personas mejor informadas aunque creen imposible que la situación se empeore opinan que la situación es poco satisfactoria. No hay peligro de un rompimiento todavía pero desde la visita del Kaiser á Marruecos se nota un desequilibrio en la política europea y no hay esperanza todavía de restablecerla. Todo lo que ha sucedido en Marruecos ha tenido efecto de abrir los ojos de los pueblos inglés y francés á la necesidad de juntarse á fin de estar listos para toda emergencia.

De San Pedro de Poás

18 de Junio.

Hoy vinieron comisiones de los partidos sotista, fernandista, y cletista á hacer propaganda.

La comisión sotista solicitó permiso para celebrar una reunión y á la hora indicada sólo concurrió don Adán Saborío, que era el que formaba la comisión.

Los fernandistas recorrieron varias calles á caballo y regresaron sin éxito alguno.

Los cletistas tuvieron una reunión, á la que concurrieron como ciento cincuenta ciudadanos, donde se vivió con entusiasmo el candidato. Este es el partido que está organizado y que cuenta con el mayor número de adeptos entre la gente sensata y formal.

Hay unos cuatro zúñiguistas, que tienen los ojos puestos á las riendas municipales y que persiguen un fin puramente local—Es to naturalmente no pega.

CORRESPONSAL.

MUEBLES! MUEBLES!

Estoy encargado por Don Ricardo Mora F. para vender su mobiliario, compuesto de un juego de sala magnífico, consolas, un juego de dormitorio, un juego de comedor, mesas, esquineros, armarios, etc, etc, etc, y cuanto pueda desearse para amueblar una casa con el confort necesario. Se me encontrará siempre en mi Librería, Papelería y Almacén de música. Acabo de recibir gran surtido de novelas en inglés, por notables autores. Tengo encargo de alquilar ó vender una casa cómoda y bonita á cien varas al Sur de la estación del tranvía.

M. V. BLANCO.

AVISOS PRIVILEGIADOS

AVISO

Durante mi ausencia del país, queda al frente de mis negocios mi señora esposa, á quien le he dado poder general.

3-1 GASPAS SALVADOR.

5

Si quiere U. un frasco de perfume del valor indicado y de una de las mejores marcas francesas ó inglesas, absolutamente gratis, no tiene más que leer el presente aviso y mandar su nombre y dirección junto con la palabra que U. crea que se ha omitido en él, bajo cubierta cerrada y con la palabra "concurso" fuera en la cubierta; el día último de cada mes, se abrirán todas las cubiertas en presencia de un tribunal, y el que acierte con la palabra recibirá un frasco de perfume de Cr. 5 y el cual le será enviado á su domicilio.

El bien acreditado establecimiento que eva por nombre "Botica del Comercio," recibe constantemente mercaderías de las principales casas de Europa y Norte América, y las vende á precios que no admiten competencia.

Drogas, medicinas de patente, perfumery artículos de tocador. Especialidad en el despacho de recetas las cuales son atendidas por empleados competentes, usando en la preparación de las recetas, solamente artículos frescos y puros. Garantía completa de la pureza de todo artículo que salga de este establecimiento.

Precios módicos, despacho esmerado y trato afable.

RECIBI de la "Botica del Comercio" un frasco de perfume "Nadia" de la Perfumería Crown, como premio al concurso del mes de Mayo, por haber acertado con la palabra Ganar que fué la que obtuvo el premio.

El Ágila de Oro, Cuesta de Moras. NAP. SOTO J.

LAS TARJETAS POSTALES

Representando bellezas cubanas del real cigarrillo Sibony, las compramos á un colón el ciento en LA TROPICAL, frente al Cuartel Principal.

RICRADO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

UN BOTICARIO

Se necesita en la "Botica del Comercio." 15-5

ALMACIGO DE CAFE

de muy buena calidad se vende en la Hacienda "La Verbena". 15 alt.-4. FABIAN ESQUIVEL.

GASPAS SALVADOR

ESPECIALISTA EN EL NEGOCIO DE

herramientas cortantes Frente Plaza artillería, S.

Unico establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería cortadores de papel fantasia para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo, Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas.

AVISAMOS

Al público que el aviso que hay publicado referente á fabricación de ESPEJOS, no es de la fábrica que pronto se montará aquí, pues todavía no nos han llegado los materiales y utensilios completos.

1 m. Junio 27. JOSÉ PEREIRA.

Pasta y Jarabe de NAFÉ DELANGRENIER contra la Tos, el Catarro y la Bronquitis. 50, rue des Saints-Pères, Paris, y Farmacias.

CURACION del DIABETES EL VINO Pesqui URANIADO EL AZÚCAR DIABÉTICO

Depositarío en Costa-Rica: J. A. FITTYE. Venta por mayor: PESQUI, Burdeos (FRANÇA)

Verdadera AGUA MINERAL Natural de VICHY Manantiales del Estado Francés. DESCONFÍESE DE LAS FALCIFICACIONES. PRODUCTOS CON SALES NATURALES Extraídos de las Aguas. HOPITAL Enfermedades del Estómago. PASTILLAS VICHY-ESTADO para facilitar la digestión después de la comida. GRANDE-GRILLE Enfermedades del Hígado. COMPRIMIDOS VICHY-Estado para preparar el agua digestiva gaseosa. CELESTINS Gota, Enfermedades de la piedra y afecciones de la vejiga.

POUDRE, SAVON y CRÈME SIMON. Productos, maravillosos para suavizar, blanquear y aterciopelar el cutis. Exigase el verdadero nombre. Rebusese los productos similares. J. SIMON 59, Faub. St-Martin, Paris (10°)

"La Ciudad de Londres" DE A. ASCH,

Renueva sus mercaderías constantemente y tiene artículos para proveer de todo lo necesario á personas y familias. En los varios departamentos de esta casa se encuentra mobiliario, ropahecha, locería, géneros y telas, calzado, sombreros, &c. &c. Además y continuamente, renovados artículos de fantasia para regalo. A los compradores de Provincias se les hacen descuentos considerables.

Restaurante Central

Bajo el nombre de RESTAURANT CENTRAL se ha vuelto á abrir al servicio de sus clientes y del público en general, el antiguo Hotel y Restaurant Central. En él se han introducido innumerables mejoras, entre otras el muy favorable y ventajoso cambio de casa. En el nuevo local encontrarán sus visitantes magníficos salones para comedores y amueblados con gusto exquisito.

Prontitud y esmero en el servicio

La cocina está bajo la dirección del Rey de los cocineros, el conocido Monlouis.

Cantina bien surtida.—Cenas todas las noches.

Especialidad en la casa es el aseo.

Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos fríos, cenas y toda clase de servicios á domicilio. Todo á precios sin competencia.

1 m. junio 21.

ROBERTO MONGE UREÑA

Servicio regular entre Limón y Colón VIA BOCAS DEL TORO

La lancha de gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con trasbordo en BOCAS en el vapor J. B. CAMORS que sale de este puerto para Colón á las dos de la tarde todos los sábados.

PRECIOS DE PASAJE:

1ª clase.....\$ 12-00, oro americano
2ª clase.....\$ 9 90, "

Para más pormenores dirigirse á

FELIPE J. ALVARADO & Cº

Oportunidad para bananeros

Tenemos un lote de 30 mulas, la mejor importación que se ha hecho de Nicaragua. Las vendemos en junto ó en lotes.—Escríbasenos si se desean informes.—

GOMEZ Y CALLEJA.

TURRIALBA.

COMODIDAD Y BARATURA

En la conocida casa "La Ciudad de Londres," situada frente al Mercado, en la 8ª Avenida, y que extiende sus departamentos hasta la 9ª Avenida, hay cuartos bien amueblados, con asistencia y pensión, á Cr. 2 el día. Por mes precios convencionales. También hay cuartos con muebles y sin ellos y servicio de limpieza y luz eléctrica á Cr. 8 y Cr. 10 al mes.

LITERATURA DE LA PRENSA LIBRE.— Coleccionado

artículos escogidos de autores selectos,—prosa y verso,—publicados en la sección literaria de dicho diario. Forman un volumen de 175 páginas á doble columna, y se vende á 75 céntimos el ejemplar en nuestra oficina de administración. En provincia, puede pedirse á nuestros agentes.

En compras de más de 10 ejemplares se hará una rebaja del 10 por ciento.

LA SALUD ES LA VIDA

Y Ozomulsion Cura, Hermosea y Devuelve la Salud Quebrantada.



SEA. DOÑA ROSALIA CHALIA

Hemos recibido una carta de la gran, famosa y popular actriz, ROSALIA CHALIA, que es de mucha importancia, especialmente, porque trata de un asunto de interés para todo hogar.

Llamamos la atención del lector á la siguiente carta:

"HABANA, CUBA, Junio 15 de 1902.

DISTINGUIDOS SEÑORES:

No solamente por mi propia experiencia, sino también por los maravillosos resultados obtenidos por mis compañeros y amigos, les puedo asegurar que las propiedades contenidas en su OZOMULSION dan vida á las personas que la usan. Ella cura, hermosea y devuelve la salud quebrantada, que es la vida para las personas que gozan de ella, mientras que la OZOMULSION sirve para recuperar á las personas que la han perdido.

Quedo de Vdes. atts. S S.,

ROSALIA CHALIA"

El lector se servirá notar que la celebrada actriz menciona especialmente las propiedades de la OZOMULSION que dan vida. Estas propiedades se componen del legítimo aceite de hígado de bacalao Noruego, los hipofosfitos de Cal y Soda, Glicerina y Guayaquil. De todos los agentes medicinales que se han empleado para aliviar los padecimientos humanos, ningunos son de tanta importancia como los que componen la OZOMULSION.

El aceite de hígado de bacalao es un específico para todas afecciones de la garganta y pulmones y también tiene gran poder para alimentar el sistema entero y dar fuerzas vitales. El aceite de hígado de bacalao da vida á todo el cuerpo, los hipofosfitos estimulan el apetito, restablecen el sistema nervioso y alimentan el cerebro. La glicerina facilita mucho la absorción del aceite, y el guayaquil es una sustancia milagrosa para rechazar de la sangre los gérmenes enfermizos.

Para combinar, pues, todas estas propiedades que producen salud en una emulsión perfecta y agradable al paladar, como la OZOMULSION, es con seguridad un triunfo en terapéutica. OZOMULSION da salud y fuerza al sistema cuando todos otros remedios no dan resultado. Es la mejor emulsión de aceite de hígado de bacalao en el mundo, como así se convencer prontamente todos los que la toman. Es un remedio delicioso para tomar por razón del buen sabor y no molesta la digestión absolutamente.

Para tos, catarros y todas afecciones de la garganta y los pulmones y para todos padecimientos de raquitismo, OZOMULSION se debe tomar para restablecer la salud. No hay otro remedio parecido y ningún otro acciona con tanta rapidez en el sistema.

Para los niños que retardan en crecer es el remedio "par excellence."

¿Quiere usted Probarla?

OJO!!! IMPORTANTE!!!



Botica Francesa San José, Costa Rica.

CONTRAMARCA

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarca de OZOMULSION esté puesta sobre ella. No se deje engañar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado OZOMULSION legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejar de velar por la contramarca de OZOMULSION para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la OZOMULSION de dos tamaños, á 50 cents y \$1.00 oro americano.

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GRENAS CALLE 20 N.

Las mejores máquinas son las SINGER